



Los precios del cobre tocaron un mínimo de seis años. FOTO: RUBÉN ESPINOSA BECERRIL

## ESTUDIO DE BOFA/ML

# Continúa huida de inversionistas de mercados emergentes

**ABANDONAN EN** masa los activos sensibles a mayores tasas de interés en Estados Unidos

Reuters

LA ESTAMPIDA de los mercados emergentes y de materias primas continuó durante la última semana, cuando los inversionistas liquidaron miles de millones de dólares adicionales de activos sensibles a mayores tasas de interés en Estados Unidos y ante preocupaciones por la economía de China, indicó el viernes Bank of America Merrill Lynch (BAML).

Un neto de 4,500 millones de dólares salió de los fondos de valores de mercados emergentes en la semana que terminó el 29 de julio, llevando el egreso total en las últimas tres semanas a 15,000 millones de dólares, refirió el BAML en un informe que además citó estadísticas de la última semana del proveedor de datos EPFR Global.

Los fondos de oro y metales preciosos registraron una salida de 1,200 millones de dólares, la mayor desde diciembre del 2013.

Por su parte, los fondos chinos de valores registraron una salida neta de 1,600 millones de dólares, mientras que los fondos de accio-

**4,500**  
**MILLONES**

de dólares salieron de fondos de valores.

nes asiáticas, excluyendo a Japón, perdieron casi 3,000 millones de dólares, reportó EPFR.

**SALEN US\$26,600 MILLONES**

En lo que va del año, los inversionistas han retirado 26,600 millones de dólares de fondos accionarios de mercados emergentes. En ese lapso, han invertido en fondos de acciones de mercados desarrollados un neto de 60,400 millones de dólares, que habían salido desde Estados Unidos hacia Europa, Japón y el resto del mundo.

Los precios del cobre tocaron un mínimo de seis años esta semana, mientras que las acciones chinas se desplomaron 14.3% en julio, su mayor caída mensual desde agosto del 2009.

A medida que flaquea la economía china y la Reserva Federal allana el camino para un alza de las ta-

sas de interés de Estados Unidos antes de fin de año, la presión sobre las economías emergentes no mostró señales de aflojar esta semana.

El real brasileño tocó un mínimo de 12 años y el rand sudafricano alcanzó su menor nivel en 13 años y medio frente al dólar, lo que llevó a los bancos centrales de ambos países a subir las tasas de interés, algo que podría tener serias consecuencias para el crecimiento económico.

Brasil ya está en recesión y Standard & Poor's revisó a la baja el panorama de calificaciones para el país sudamericano.

Las acciones europeas atrajeron 2,900 millones de dólares en flujos de inversión en su undécima semana consecutiva de ingresos, y en fondos bursátiles de Japón se invirtieron 1,800 millones de dólares, en la vigésimo primera entrada de dinero de las últimas 23 semanas.

En tanto, los fondos de bonos de alto rendimiento registraron una importante salida de 1,400 millones de dólares, la más amplia en cuatro semanas.